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文娱新闻 A15

著名影视剧策划人鲁客说：进入影视圈的
新手和热钱越来越多，动辄投资5000万元、1亿
元拍影视剧，盲目上马请大牌明星，抬高了明星
片酬。在他们眼中，名演员可以和投资成功画
等号，所以只请明星，不用新人。那些玩票影视
剧的玩友抱着“炒短线”的想法，拍完后就收手，
根本不管有没有破坏市场规律。

北京晓庆文化艺术有限公司总经理靖军
分析，媒体对演员的过度炒作也是演员片酬狂
飙的另一推手。媒体夸张了演员在一部戏中的
作用，导致人们倾向于把一部戏的走红归功于
演员本身，而使之身价大涨。“现在是‘制片人中
心制’，制片人不但责任重大，还要为高价片酬
买单，我们简直是片酬疯涨的第一受害人！”

杭州的影视老板陈
卫民因投资失败，欠款数
千万元无力偿还，于3月
22 日开枪自杀，消息一
出，在影视圈引起了强烈
反响。24日，记者连线采
访另一位浙商影视老板
张先生。他爆料称：导致
陈总无力偿还债务选择
自杀还有一个重要原因，
就是明星片酬太高了。

无独有偶，多次成功
投资影视剧的杨子分析
说：“这个行业里，演员片
酬过高，很多老板投资
1000 万元拍一部戏，有
900万元都花在了演员身
上。” 片酬变“片愁”影视老板开枪自杀

投资1000万拍一部戏，有900万都花在了演员身上
老板对着播不了的带子哭，明星对着不能播的戏骂

影视老板爆料：
演员片酬过高，他压力巨大

张先生爆料称：“目前明星的片酬越来越
高。在有些小成本电视剧里，已占到全剧资金
的百分之六十、甚至七十。明星片酬太高对投
资方已经形成了巨大压力！”24 日，谈到陈姓
影视老板自杀这出悲剧时，浙商张先生对记者
说：“大家可以去查查账，浙江上百家影视公
司，这些年投资了几十部戏，哪一部的明星片
酬不是超过百分之四十、五十？一说到明星片
酬，作为老板来讲，现在大家都害怕！”

“朱孝天、何洁、黄圣依等明星，在陈总的
那部戏中究竟拿了多少片酬？”“他私下对我
说过，这部《没有承诺的爱》投资 1500 万元，
明星片酬就占到了将近 50%，还不让陈总苦
不堪言？”

张先生透露，浙商投资影视业这几年方兴
未艾，目前在浙江注册的影视公司达660家，仅
次于北京。这几年，不少外行投资客纷纷转拍
电影和电视剧。但多部都因明星片酬太高而亏
损。“明星一见到我们浙江影视老板，几乎都是
狮子大开口！”张先生说，“陈某究竟因何走上绝
路，目前案件仍在调查。但他的死，不能不让大
家对明星疯涨的片酬再次关注。”

事发后，该事件在微博上引发热议，导演
高群书说：“老板们，没事别瞎投资影视了，开
个洗脚房也可以啊。”

24 日，杨子谈及影视剧明星片酬疯涨现
象，他作为影视剧投资人，也是叫苦不迭：“现在
之所以明星敢要价，都是因为不懂行的电视剧
影视公司太多了！如今，一些煤老板、地产商、
矿老板，还有些上市公司，争先恐后办影视公
司，纷纷用热钱投资拍影视剧，热钱多，于是明
星们便纷纷坐地起价。每集3万元、5万元、10
万元直线猛涨。就连有些还在北电、中戏念书

的学生，为了不掉价，都纷纷报高片酬。”
“这个圈子，口气比力气大的人多，吹是主

题！他们忽悠老板出钱、蒙骗明星加盟、哄骗
演员上床，组建‘野鸡’班底，拍摄垃圾作品；末
了，老板对着播不了的带子哭，明星对着不能
播的戏骂，演员想着身心的付出怒，那货却正
对着下一个老板吹。”杨子说，“照目前热钱蜂
拥走进影视圈的怪象，烂戏将越来越多。如果
不劝不懂行的影视公司迅速离开影视圈，杭州
雅缘影视制作公司董事长开枪自杀的悲剧还
会重演。”

演员片酬为何成了“片愁”

如今中国已当之无愧地成为“电视剧第一
生产国”，2011年电视剧产量已经高达史无前
例的2万集，不过把上到央视、各大卫视，下到
各地方频道的加到一起，一年能够播出的总量
却只有7000~9000集，而能够进入到黄金时间
段的电视剧集仅仅占到2011年电视剧产量总

和的 10%~15%。曾投资过《完美丈夫》《倾世
皇妃》等剧的投资人张珺涵说，过半数的电视
剧基本上是拍出来后，就拿去压箱底了……
如果按照现在市场的行情平均每集成本30万
元算一笔账的话，每年不能播出的一万多集电
视剧意味着超30亿元的钱打了水漂。

演员韩雪表态：
明星“短视”
对演员本身伤害大

近几年，明星的片酬确实增长幅
度过大，闫妮的身价如今已达到20万
元一集，和刚出道比硬生生翻了70多
倍。80后新“四小花旦”之一的杨幂，
近年传出 20 万一集的高价片酬。甘
婷婷在塑造了新《水浒传》潘金莲一
角后，身价也由一集几千块上涨到几
十万元。

对于片酬的高涨，也有反对的呼
声。曾主演《错爱一生》《北平往事》
的 80 后女艺人韩雪就是其一。她
说：“其实刚开始的片酬涨价是合理
的，毕竟这是对演员的一种认可。但
是后面有些天价片酬完全是虚张声
势，没有任何意义。有些演员对外喊
价10万元，最后接戏时的价格可能只
有两三万元。这种‘短视’的涨价现象
其实对演员本身伤害很深。因为制作
成本有限，当花在演员身上的投入增
加后，剧本上的投入自然减少。没有
好的剧本，演员怎么出好的作品？”

电视剧拍出来就“压箱底”

噌噌噌 他们的片酬涨了1000倍！
20世纪 80年代初期，中国电视剧还处于起步和

摸索阶段，影视剧演员的收入与其说是片酬，不如说
是演出补贴会更准确一些。
六小龄童：电视剧70元一集

在拍摄《西游记》时，绝对主演的六小龄童每集的片酬
不过70元，并且整整拍了6年时间，而如今，邀请六小龄童
主演一部电视剧，每集的片酬至少是5万元，涨了70倍。
刘晓庆：电影400元一部

当时的“一姐”刘晓庆在拍摄《火烧圆明园》时，整个片
酬不过400元，这已经能让她喜出望外了。而如今同样邀
请刘晓庆演一部电影，片酬至少是50万元，涨了1200倍。
唐国强：电视剧250元一集

唐国强当年拍摄《三国演义》时笑称：“我们人人
都是二百五。”因为制片人、导演一级的大概是250多
元。而如今邀请唐国强主演一部电视剧，每集的片酬
至少是25万元，也是涨了1000倍。
赵薇闫妮：电视剧2000元一集

《还珠格格》的制作费是每集5万元，赵薇每集片酬为
2000元。闫妮在《武林外传》里，她的片酬也同样只有2000
元。而如今赵薇每集片酬已是30万元。闫妮电影片酬已是
300万，电视剧每集片酬已是20万元。 本报综合报道

沧海桑田

当时，陈卫民
投资 1500 万拍
摄《没有承诺的
爱》，其中黄圣
依、朱孝天、何
洁等明星的片酬
占到了将近百分
之五十。


